
SP Köniz 
 
Interpellation  
„In die Schulhäuser Buchsee und Wandermatte investieren – zum Wohle der 
Schülerinnen und Schüler“ 
 
Seit Jahren ist zu beobachten, dass in den Schulhäusern Wandermatte Wabern und 
teilweise auch im Köniz Buchsee die Gebäulichkeiten einer zunehmenden 
Sanierungsbedürftigkeit unterliegen. Die Fenster isolieren schlecht, es zieht teilweise 
in die Räume rein, die WC-Anlagen sind veraltet und verbreiten unangenehme 
Gerüche. Die Wandermatte ist inzwischen um die 55 Jahre alt und wurde bisher nie 
saniert. Das Raumangebot ist nicht mehr zeitgemäss und insbesondere die Turnhalle 
viel zu klein.  
 
Die Diskussionen unter der Eltern- und der Lehrerschaft drehen sich deshalb schon 
lange um die Frage, wann denn diese Schulhäuser endlich gesamthaft saniert 
werden. Erfreulicherweise wurden im Schulhaus Köniz Buchsee im Jahr 2009 in den 
beiden Trakten C und D die Aussenfassade und die Fenster / Türen saniert, was ein 
guter Schritt in die richtige Richtung darstellt.  
 
Angesichts dieser Situation bitten wir den Gemeinderat, folgende Fragen zu 
beantworten:  
 
- Wie beurteilt der Gemeinderat die Situation betr. der Schulgebäude Wandermatte 

Wabern und Köniz Buchsee? 
- Wie beurteilt der Gemeinderat insbesondere die Situation um die Turnhalle im 

Schulgebäude Wandermatte? Entspricht diese noch den gesetzlichen 
Vorschriften? 

- Welche Bedürfnisse betr. Sanierung / Erweiterung der oben erwähnten 
Schulhäuser sind dem Gemeinderat bekannt? 

- Welche Sanierungs- und Erweiterungsmassnahmen sind in den beiden 
erwähnten Schulhäusern aus Sicht des Gemeinderates notwendig? 

- Mit welchem groben Kostenrahmen ist für welche Grösse und Art der Sanierung 
zu rechnen? 

- Mit welchem Zeithorizont plant der Gemeinderat die Sanierung / Erweiterung der 
Gebäude? Mit welcher Begründung wird dieser Terminplan angestrebt?  
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